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促優化青洲區步行環境 

 

隨著城市的急速發展，本澳居住人口、訪澳旅客和車輛數量亦不斷增長，交

通壓力倍增。因此，營造良好的步行環境顯得十分重要。近年政府積極優化本澳

步行環境，鼓勵居民綠色出行，但現時青洲區的步行環境仍有不少改善空間。 

 

有居民反映，指青洲區內的步行環境並不理想，且不便輪椅或嬰兒車通行，

有部分行人道凹凸不平，容易絆倒行人。更有行人道中斷的情況，如茵豪薈與信

廉花園間的一段路未有行人道，居民需要繞道而行，否則要走在行車道上。另外，

青洲河邊馬路兩旁行人道，居民步行途中不時遇到違泊車輛、雜物堵塞，或行人

道十分狹窄僅容一人通行，倘若有人迎面而來，這些時候行人便不得不走出馬路，

存在不少安全隱患。 

 

良好的步行環境不但可以增加居民步行意欲促進居民健康，也可減低都市之

空氣污染。為此，期望當局藉青茂口岸建設的契機，綜合考慮社區未來的人流、

車流總量，完善交通配套，優化行人過路設施，並從行人的角度出發，檢視社區

步行環境是否友善便民，適當擴闊行人路，以及因應社區居民的出行需要設置無

障礙步行設施，照顧不同人士的出行需要，讓社區居民有一個安全舒適的步行環

境。 
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行人道狹窄 

 

路面凹凸不平 

 

 


